



耕道

令和5年8月号
珠洲市立正院小学校
珠洲市正院町川尻 1-39
Tel/Fax 82-0404

正院小学校

検索

子どもたちにとっての「夏休み」とは

校長 山野 仁志

酷暑が続いております。最近のニュースでは、連日のように“危険な暑さ”を示す「熱中症警戒アラート」について報道され、命に関わる気象状況になっています。熱中症の予防対策をしっかり行い、こまめな水分補給や休憩など体調管理には十分気をつけて、この夏を乗り切ってほしいと願っています。

さて、子ども達にとっての「夏休み」は課せられた授業から解放された時間、子どもに与えられた「自由な時間」です。丸一日というわけにはいきませんが、やるべきことを計画的に実行していけば、「自由な時間」を楽しむことができますはず。



私の子ども時代は、ラジオ体操から始まり、朝ごはん前に家のお手伝い（家の玄関及び廊下の掃除・水拭き）、午前8時から宿題をする時間に当てられ、宿題が終わっても午前中は外には出かけず、家で過ごしていました。午後からがよいよ「自由な時間」。お昼ご飯を食べると、少し昼寝をしてから、近所の子どもたちが集まって一緒に家の近くの海で海水浴を思う存分楽しみ、とにかく真っ黒になっていました。当時の地域の小学生にとって「サザエを採る」ことが大きなステータスでした。海水浴が終わると、家に帰って冷たい山水で体を洗い、着替えたら、また近くの広場でひと遊び、夕方から「マッチ1本火事の元…」と歌いながら地域の家々を回る火の用心行進。時々地域の方からもらえるお菓子やアイスクリームがご褒美でした。地域を一回りして今日の「自由な時間」は終了、家路についていました。外での「自由な時間」を目一杯楽しむ、そんな毎日でした。夕飯が終わりテレビを見ているともう眠くて目が開かず、午後9時前にはいつもふとんに入っていました。昭和50年前半の頃の話です。振り返ると、子ども時代に「子どもであることを全うする」ことができた時代だったと最近つくづく感じます。

今、家の中でも外でも、あの頃にはなかった子どもたちを取り囲む危険が多く潜んでいるように感じます。それでも子どもたちにとって、夏休みは自由に遊べる「自由な時間」。コロナ感染症が5類に移行されてから初めての夏休み、事故やけがには十分気をつけて、今できる「自由な時間」を思う存分楽しんで過ごしてほしいと願っています。さて今日は、どんな「自由な時間」を過ごしますか？

◇「自由な時間」を楽しむために～保護者の皆様へ・2つのお願い～

①夜9時以降、お子さんの“電子機器”を預かって下さい！

本市の大切な子どもたちを電子機器依存やネットトラブルから守ろうと、数年前から、本市PTA連合会、小中校長会、教育委員会が連携して、標記の取組を呼びかけています。また、先日各家庭でつくっていただいたネット利用「わが家のルール」を守らせ、お子さんの生活リズムの乱れを防ぎ、ネット依存を防止しましょう。



②自転車に乗るときには、“ヘルメットの着用”を！

今年度から改正道路交通法の施行により、すべての自転車利用者のヘルメット着用が努力義務となっています。夏は、子どもたちの活動が活発になります。また、県外からの車が入りし、交通量が一段と増えることが予想されます。子どもたちに自分の身を守る行動をさせましょう。自転車に乗るときは、必ずヘルメットを着用させるようお願いいたします。



8月の予定

※変更となる場合もあります。ご了承ください。

1	火	夏休み（～8/31）安全点検日 家庭訪問 ラジオ体操 ◇9:00～ナツガク②（～8/3） 13:00～夏休み海水浴（～8/3） 18:00～PTA 運営委 19:00～PTA 理事会	16	水	夏休みについて ・週に一度は児童の姿を確認するため、今年度もタブレットを活用し、3回オンライン朝の会を実施します。 ・学校閉庁日は、学校への電話は市教委へ転送されます。 ・◇は公民館行事です。学校からも積極的に参加するよう声をかけています。
2	水	*職員校内研修の日	17	木	
3	木	15:00～海水浴場撤去作業	18	金	
4	金	8:15～全校登校日（11:30 下校） 15:00～親子議会 （6年柳さん・ケーブルテレビ生放送）	19	土	
5	土		20	日	
6	日		21	月	8:20～オンライン朝の会
7	月	ラジオ体操	22	火	
8	火		23	水	
9	水		24	木	
10	木	※ラジオ体操最終日 8:20～オンライン朝の会 *職員校内研修の日 10:00～金大連携サポート研修	25	金	8:15～全校登校日（11:30 下校）
11	金	山の日 リフレッシュウィーク（～8/17）	26	土	
12	土		27	日	16:00～PTA 親子行事
13	日		28	月	◇19:00～ナツゾラ②（在長さん宅）
14	月	学校閉庁日（～8/17）	29	火	※19:00～ナツゾラ②予備日
15	火		30	水	*職員校内研修の日
			31	木	

素敵な贈り物、ありがとうございました！

- ・オンノキバ…上戸公民館様・泉秀芳堂様より
- ・英語の絵本…英会話教室・スプラウト様より
- ・バームクーヘン等…ぶどうの木様より
- ・防災頭巾…（株）栄保 吉田正義様より
- ・お菓子…蛸島町・田中 猛様より
- ・スイカー箱…皆口農園様より



★表彰～おめでとう～★

- ◇正院町・交通安全標語
最優秀賞 5年 小谷内 いち乃
「わたったら あいさつかわず おうだん歩道」
優 秀 賞
6年 角居 夏実・5年 新出 せん
4年 坂東 伊緒・3年 谷内前咲春
3年 皆口真結子・1年 西本 瑠璃
※7/30 町民ラジオ体操後に表彰されました。



◆7/14 5・6年SDGs学習会の感想

「ノックランさんのお話を聞いて」 6年 西 琥太郎

ぼくは、今日、株式会社ノックランの小倉さんと福本さんと一緒にSDGs合同学習会をしました。株式会社ノックランの「ノックラン」は「knock ドアをノックする」という言葉と「learn 学ぶ」という言葉の意味を合わせて「社会のドアをノックして学ぶ」という意味だそうです。

今回のSDGs合同学習会では、将来の夢を考えることを中心にしました。まず自分が社会で、できることを考えました。例えばプラスチックを減らすためにポイ捨てをしないや、ゴミ拾いをするなどを書きました。ぼくは将来の夢はないけれど興味を持っていることはあります。小倉さんは「自分の興味に従ったらやりたいことを見つけられる。」と言っていました。ぼくはこの言葉を聞いて、自分の興味に従って行きたいと思いました。



できごと

❖ 6月27日 海上体験活動 6年生 ❖

今年度からの新たな取り組みである海上体験活動を行いました。珠洲マリン協会や正院公民館のご協力のもと、6年生の児童6名が貴重な体験を行うことができました。ありがとうございました。



❖ 6月28日 インタビュー 6年生 ❖

6年生は、「11住み続けられる町へ」をテーマにSDGs学習を進めていきます。「安心・安全な町にしていくために」「大好きな正院町を守っていくために」自分たちにできることを1年間探究していきます。1学期は、5月5日に震度6強の地震が起きたため、地域の状況を知ったうえで、自分たちができる対策や地域で取り組みやすい活動を考えています。この日は、正院公民館で小町館長さん、濱木区長会長さん、中さんに地震直後から現在までのことについてインタビューしました。



❖ 6月29日 クリーン大作戦 ❖

全校児童で、西浜海岸にてクリーン大作戦を行いました。NPO法人「おらっちゃんの里山里海」の皆さんにご協力いただきました。今年度の海水浴場設置に向けて、みんなで海岸をきれいにすること、また海のごみにはどんなものがあるかを知ることが目的です。15分程度のごみを拾う活動で、全部で約12kgの海ごみを拾うことができました。



❖ 6月30日 オンライン学習・7月3日交流学習 1年生 ❖

6月30日に国語科の学習で宝立小中学校1年生3名とオンライン授業を行いました。内容は「大きなかぶ」の音読です。合わせて6名でセリフを割り振ってみんなで音読し演技しながら学習を楽しんでいました。3日は、本校児童が宝立小中へ出向き、一緒に国語や道徳の授業を行いました。



❖ 7月4日 授業参観・救急救命講習会・臨時PTA総会・学級懇談会 ❖

今年度2回目の授業参観ですが、参加率はほぼ100%。お忙しい中、本当にありがとうございます。今年度もいろいろな教科を公開し、児童が学ぶ姿を見ていただいています。この日も国語・音楽・道徳とさまざまな教科で、子どもたちがすすんで学ぶ姿をみていただけたと感じています。

救急救命講習会は、保護者と5・6年児童が参加して行いました。毎年の活動ですが、夏休みの海水浴に向けて、繰り返し学ぶことで、もしもの場合に対応できるように行っています。特に5年生は初めてでしたが、よく見て同じように行動しようとかんがべて学んでいました。



❖ 7月6日 ホワイトボードミーティング 3～6年生 ❖

東京からホワイトボードミーティング@認定講師の横山弘美さんをお招きし、3～6年生を対象に、子どもたちにホワイトボードを使った話し合いの仕方についてご講義いただきました。ホワイトボードミーティングとは、ホワイトボードを活用して進める話し合いの方法です。子どもたちは、どのように聞き、どのようにホワイトボードを書いていくと話し合いが深まっていくのかを実際に体験することができました。



❖ 7月7日 泰然ワークショップ ❖

今年度も珠洲市で開催される奥能登国際芸術祭のアーティスト、泰然さんが来校され、光を使った芸術づくりに取り組みました。児童が積み木で作った『のろしの灯台』に、特殊なライトをあててそれぞれの作品作りに挑戦しました。



❖ 7月11日 シェイクアウトいしかわ ❖

県民一斉防災訓練「シェイクアウトいしかわ」に本校児童も参加しました。先日ご寄付により届いた防災頭巾を初めて使用しての訓練となりました。担任の説明を受けて、子どもたちは頭巾をかぶっての避難行動をとりました。参加した児童は全員「しゃがむ・かくれる・じっとする」の避難行動ができた振り返っていました。



❖ 7月11日 史跡巡り 6年生 ❖

宝立町の西方寺古窯跡をスタートし、珠洲市の主に海岸線を反時計回りに、塩田村までのコースをたどりましました。いろいろな史跡と出会うことで、珠洲市の魅力をたくさん学んだ一日となりました。



❖ 7月13日 不審者対応避難訓練・防犯教室 ❖

珠洲警察署等から2名をお招きして、不審者対応の防犯教室を行いました。本校は6月から、不審者対策として日中は玄関を施錠し、来客の場合は呼び出しチャイムで対応しています。今回は施錠された状況で、不審者が学校に来た場合の不審者対応訓練を行いました。その後、体育館で、講師の方から「不審者とは下校時に会う可能性が多いこと」「不審者にランドセルをつかまれたらどう逃げる？」の学習を行いました。防犯ブザーをうまく使用して逃げる様子も見られ、良い訓練になったと感じています。



❖ 7月20日 全校海水浴・21日水泳学習 ❖

20日の午後は全校海水浴。少し雨交じりの天候とはなりましたが、全員が楽しみにしていた時間です。保護者の皆さんに設置していただいた場所で、子どもたちは海水浴を満喫していました！保護者の皆さん、本当にありがとうございました。

21日の10時からは飯田小学校で約1時間半、水泳教室を行いました。連日の水泳、午前中ゆえ少し水が冷たく感じたようでしたが、子どもたちは最後までよくがんばって練習に取り組んでくれました。

